

## Senadores cuestionan actitud de la Dipres frente a la crisis hospitalaria

Insatisfechos quedaron los integrantes de la Comisión de Salud del Senado, tras escuchar a la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, quien abordó la ejecución presupuestaria del Ministerio de Salud, todo a partir de la crisis que viven los principales hospitales del país.

La autoridad, quien llegó acompañada por la ministra de Salud, Ximena Aguilera; y el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, explicó que “entre el 2010 y el 2019, crecieron las diferencias que hay entre el presupuesto inicial y el final con el que se ajustan recursos. En el 2019, se cambió la gestión financiera del Estado quitando la posibilidad a los Servicios de Salud (SS) de devengar facturas generándose lo que se conoce como



fin de la deuda hospitalaria. Con la pandemia se generó mayor presión de gasto”.

Respondiendo a una de las preguntas planteadas en varias sesiones anteriores, la directora de Presupuestos aseguró que “hemos detectado que más del 50% del gasto está representado por los materiales de uso y consumo que corresponden a insumos, medicamentos. Así hemos encargado a la Comisión de Evaluación y Productividad, un estudio para medir la eficiencia en la gestión de compra de los hospitales. Ya el año pasado, cono-

cimos los resultados de un informe sobre el manejo de la compra e inventario de insumos médicos que arrojó que se necesita más estandarización porque se observaron muchas diferencias en las canastas de insumos, en las cirugías”.

En relación a la entrega de 110 mil millones de pesos como remesa a los hospitales para terminar el año, la autoridad aseguró que “después del último decreto hemos seguido trabajando con el Ministerio de Salud para movilizar nuevamente recursos para lo que queda ya del año...”